



# DIALOGUE AVEC... BERNARD KOUCHNER

Organisé par le Global Health Centre de l'Institut de hautes études internationales  
et du développement

THE  
GRADUATE  
INSTITUTE  
GENEVA

GLOBAL  
HEALTH  
CENTRE

# SAVE THE DATE

## DIALOGUE PUBLIC

Lundi 5 décembre 2016, 18:00 – 19:00

Maison de la paix, Institut de hautes études internationales et du développement (IHEID)

Avec les grandes crises humanitaires du Sahel et d'Asie du Sud Est de la deuxième moitié du XXème siècle, l'émergence du VIH/Sida, la ré-émergence de la tuberculose et celle d'Ebola – ou encore l'épidémie récente du virus Zika – les questions de santé ne se limitent plus à des questions de politique nationale mais occupent une place importante sur l'agenda des affaires étrangères et des relations internationales. Dans un contexte géopolitique mondial d'éclatement et rapidement changeant, la place de la santé en tant que bien public mondial soulève de nombreuses questions: comment concilier affirmations nationales et normes communes? Comment renforcer la coopération en matière de santé à l'heure de la crise du multilatéralisme? Quelle réaction adopter face à la prochaine pandémie? Comment concilier protection de la propriété intellectuelle et droit universel à l'accès aux médicaments?

Le lien entre santé et géopolitique sera abordé dans un dialogue avec le Dr Bernard Kouchner organisé par le Global Health Centre de l'IHEID.



Bernard Kouchner

Le Dr Bernard Kouchner est le co-fondateur de Médecins Sans Frontières (MSF) et de Médecins du Monde (MDM). Médecin gastro-entérologue de formation, il s'investit tôt dans l'humanitaire et promeut le droit d'ingérence. Il est actif lors de la guerre du Biafra en 1968, puis à la tête de MSF et MDM il mène des missions humanitaires sur tous les continents. De 1992 à 1993, il devient Ministre français de la Santé et de l'Action humanitaire, puis crée la Fondation pour l'action humanitaire. En 1997, il devient Secrétaire d'État à la Santé. En 1999, Bernard Kouchner est nommé Haut représentant du Secrétariat général de l'ONU au Kosovo, un poste qu'il occupera jusqu'à son retour au gouvernement français en 2001 comme Ministre délégué auprès du Ministre de l'Emploi et de la Solidarité, chargé de la Santé. De 2007 à 2010, Bernard Kouchner sera Ministre des Affaires étrangères et européennes.

Rejoignez-nous pour ce dialogue, modéré par l'Ambassadeur Fodé Seck et le Professeur Michel Kazatchkine – le micro est à vous !

*Cet évènement se tiendra dans le contexte de la Formation de haut niveau « Diplomatie et Santé » organisée par le Global Health Centre de l'IHEID en partenariat avec le Ministère des Affaires Étrangères et des Sénégalais de l'Extérieur de la République du Sénégal.*

THE  
GRADUATE  
INSTITUTE  
GENEVA

—  
INSTITUT DE HAUTES  
ÉTUDES INTERNATIONALES  
ET DU DÉVELOPPEMENT

GRADUATE INSTITUTE  
OF INTERNATIONAL AND  
DEVELOPMENT STUDIES

Pour plus d'informations, veuillez svp visiter :  
[graduateinstitute.ch/globalhealth-event5december](http://graduateinstitute.ch/globalhealth-event5december)  
ou contacter [globalhealth@graduateinstitute.ch](mailto:globalhealth@graduateinstitute.ch)

Vous êtes priés de vous inscrire, gratuitement, au lien suivant :  
[graduateinstitute.ch/globalhealth-event5december-registration](http://graduateinstitute.ch/globalhealth-event5december-registration)